



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

### INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

#### PRESENTAN EN COMISIÓN DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL PROYECTO DE PREP 2012

Por Redacción

Ante la presencia de partidos políticos, Consejeros Electorales y funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), la mañana de este viernes 6 de enero fue presentado por parte de la Dirección General del organismo el proyecto del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que operará el día de la jornada electoral el próximo 1º de julio.

Durante la sesión extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral -integrada por los Consejeros Alfredo Flores Ríos como Presidente; Yolanda Elías Calles Cantú, Secretaria; y Carlos A. de los Cobos Sepúlveda, Vocal- personal del IEQ expuso el documento que detalla la estructura, insumos y funcionamiento del sistema, y resolvieron dudas respecto de la solución de posibles ataques electrónicos.

En la reunión también estuvieron presentes el Presidente del Consejo General, José Vidal Uribe Concha; el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero; y el Coordinador de Asesores de los Consejeros Electorales, Luis Octavio Vado Grajales.

El objetivo del sistema es proporcionar información correcta y oportuna a los integrantes del Consejo General, partidos políticos, medios de comunicación y sociedad en general, referente a los resultados electorales de la próxima elección.

En su oportunidad, el Consejero Flores Ríos expresó que “con base en la experiencia adquirida, después de estar en constante coordinación con las empresas que han efectuado el PREP, durante ya 4 procesos electorales, es que el IEQ pretende llevar a cabo la ejecución del sistema de manera propia”.

Precisó que este sistema dará certeza a los actores políticos y a la ciudadanía de que se respeta la voluntad popular, y habrá transparencia en el proceso electoral.

Por su parte, las áreas operativas del instituto, mediante un simulacro, ejemplificaron el funcionamiento del sistema con datos del 2009.

En su oportunidad, el Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, resaltó que el personal reconoce la importancia y la responsabilidad de llevar a cabo la preparación y ejecución de este sistema de manera propia.

Por ello, dijo, es necesaria la participación de todos los partidos políticos que se involucren de forma directa para que conozcan el funcionamiento del sistema y no les queden dudas; por lo que hizo un llamado a los organismos políticos para que registren a una persona de su confianza y con los conocimientos en materia de informática para dar seguimiento al mismo.

El sistema fue diseñado por la Unidad de Informática del IEQ a cargo del Ing. Raúl Islas Matadamas, quien detalló las fases que del proyecto, tales como la llegada de los paquetes electorales a los Consejos Distritales o Municipales, la certificación del sistema ante un Notario Público, la digitalización de las actas de escrutinio y cómputo, la captura de los resultados, la validación de los datos y su difusión a través del sitio web del organismo. (PC p.12)



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

### INICIO CURSO DE SELECCIÓN DE QUIENES SERÁN SUPERVISORES ELECTORALES DURANTE EL PROCESO ELECTORAL 2012

Por Redacción

Con el objetivo de seleccionar a quienes se desempeñarán como supervisores electorales en los 24 Consejos Distritales y Municipales -que se instalarán con motivo del Proceso Electoral local 2012-, fue inaugurado este miércoles 4 de enero el Curso Selección de Supervisores Electorales, organizado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

El curso tendrá una duración de tres días en horario de las 9:00 a las 19:00 horas y es impartido en las instalaciones del Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín.

Los supervisores son la primera figura que se incorporará a la estructura del IEQ para la organización del Proceso Electoral local 2012.

Tendrán responsabilidades en la supervisión y seguimiento de las actividades de notificación y capacitación de los ciudadanos que fungirán como funcionarios de casilla el 1 de julio -día de la Jornada Electoral-, en la coordinación de los Capacitadores-Asistentes Electorales (CAE) y en la administración de los Consejos Distritales y Municipales.

Durante el Curso de Selección se impartirán pláticas y talleres en temas como liderazgo y solución de conflictos, habilidades administrativas, de informática y de formación de instructores, con instructores del propio IEQ, docentes de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ y consultores privados.

La selección tomará en cuenta -en un 80%- las evaluaciones que se realicen de cada uno de los temas abordados, y -en un 20%- una entrevista por parte de personal del IEQ para identificar disponibilidad horaria y de movilidad en el estado entre los 50 candidatos.

Se seleccionará un supervisor para cada uno de los 24 Consejos Distritales y Municipales que se instalarán, y se mantendrá una lista de reserva para suplir casos de sustitución.

A la inauguración del curso acudieron el Consejero Electoral Demetrio Juaristi Mendoza, Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral; el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Coordinadora Administrativa, Ma. del Carmen Alicia Pedraza Tovar; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Roberto Rubén Rodríguez Ontiveros; y el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Evaristo Martínez Clemente.

En su mensaje de bienvenida, Juaristi Mendoza invitó a los candidatos a reconocer la importancia de las funciones que tendrán a su cargo para el éxito del Proceso Electoral 2012 y a privilegiar el diálogo como vía para resolver problemas. (PC p. 13)



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

### INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

#### IEQ, AJENO A LA AUSTERIDAD. MACROBONO PARA LOS SIETE CONSEJEROS

Por Sergio Hernández

La austeridad no llegó al Instituto Electoral de Querétaro, los siete consejeros electorales planean en la repartición de su presupuesto darse un macrobono en donde se les pague desde despensa, sábados y domingos, útiles escolares, aguinaldo... y sus impuestos. (Noticias, p.1)

#### BONO EN EL IEQ

Por Sergio Hernández

Los siete consejeros electorales pretenden otorgarse un bono millonario de cerca de 835 mil 807 pesos durante el 2012, además de pedir una ampliación presupuestal de 11 millones de pesos. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.1)

#### A LA ALCALDESA NO LE PREOCUPAN ENCUESTAS

Por Gustavo López

Luego de darse a conocer a través de las encuestas que el Partido Revolucionario Institucional, es el de mayor preferencia municipal, Marfa del Carmen Zúñiga Hernández aseguró que a ella no le preocupan las encuestas, sino el seguir trabajando:

"Es la percepción de las encuestas acuérdense, sólo son encuestas, nosotros estamos trabajando y lo seguiremos haciendo, somos, en lo personal una persona que es de la cultura del esfuerzo y trabajamos a pie". (C p. 7)

#### Buscará CANACOPE cercanía con candidatos

Por Mauricio Villalón A.

El presidente en Querétaro de la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope), Eduardo Chávez Hidalgo, dio a conocer que dicha dependencia comenzará a emprender una serie de acciones, correspondientes a acercar a la ciudadanía con los candidatos a cualquier puesto de elección popular.

"Nos interesa mucho que efectivamente se dé la propuesta, que no haya campañas que lleven consigo la descalificación, sino que sean campañas transparentes". (C p.10)



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

### PARTIDOS POLÍTICOS

#### PAN

##### **VAMOS A REMONTAR LAS ENCUESTAS: BÁEZ**

Por Sergio Hernández

Vamos a remontar las encuestas, dijo el presidente del PAN José Báez.

Ante la ventaja que lleva Peña Nieto en la entidad, el dirigente dijo: "Nuestros candidatos van subiendo y Peña va bajando. Que nosotros aún no tenemos candidato, que nuestro porcentaje es de partido aún sin sumar lo que aporte el candidato. Vamos a remontar". (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.6)

##### **QUE NO RECIBIÓ LÍNEA MICAELA, DICE**

Por Aimée Pacheco

En aras de no arriesgar la "unidad" del PAN, fue que la diputado Micaela Rubio Méndez tomó la decisión de hacerse a un lado en la búsqueda a la candidatura a la diputación federal, y declinar a favor de León Enrique, para que sea el partido el que tenga posibilidades de ganar dicho espacio, y aseguró que no hubo línea.

Negó que esta determinación atenta contra los principios que defiende desde la Comisión de Equidad y Grupos Vulnerables que preside, pues es ella quien ha impulsado políticas públicas para que se abran los espacios de de decisiones a la participación de la mujer. "La decisión que tomé es personal. La participación política de la mujer va más allá de una eventual candidatura porque finalmente no está garantizado nada y creo que en este momento es importante privilegiar el diálogo y la unidad en nuestro partido". (DQ p. 11 / AM web)

##### **JURA MICAELA RUBIO QUE NO "LA BAJARON"**

##### **Quería ser diputada federal por el Distrito I**

Por Yoheme Pomares

Niega la legisladora del Partido Acción Nacional, Micaela Rubio Méndez, que haya declinado a favor de su homólogo León Enrique Bolaño Mendoza, en la precandidatura por el Primer Distrito, debido a que haya existido presión o línea de la dirigencia estatal.

"No, de ninguna forma hubo presión, más bien fue una decisión personal que tomé en base que desde el inicio de mi registro que solicité, pues planteé que en este caso León Enrique y yo nos teníamos que poner de acuerdo, porque evidentemente hemos formado parte de un equipo e históricamente hemos ido trabajando del mismo, y la decisión corresponde justamente a esto". (C p. 4)

##### **SE DICEN SEGUROS DE LABOR PANISTA**

Por Candhy Escalante

Al Partido Acción Nacional no le preocupa que el organismo se muestre como segundo favorito para las contiendas electorales del próximo mes de julio; aseguró el coordinador de la bancada albiazul en la Legislatura local Gerardo Cuanalo Santos, quien destacó que aun falta tiempo para que los procesos camino a la presidencia de la República den inicio.



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

Y es que, en base a una encuesta realizada por consulta Mitofsky se da a conocer que el Partido Revolucionario Institucional “dejó atrás” al partido blanquiazul en cuanto a las preferencias electorales para la contienda que se realizará en el mes de julio. (PA p.8)

### **INVITA PANCHO EN CORREGIDORA A SUMARSE A SU PROYECTO**

Por Redacción

“Es importante escuchar y respetar a la base de la militancia y digo respeto porque en 1985 no teníamos nada, nadie alzaba la mano. Nos queda claro que fueron ustedes quienes se la jugaron por Acción Nacional. Los invito a que continúen luchando por nuestro partido, si ustedes mueven almas, estoy seguro que van a recuperar Corregidora”.

Así se expresó ante militantes panistas de aquel municipio, el pre candidato al Senado Francisco Domínguez Servién, quienes le agredieron su presencia constante y el apoyo que siempre les ha brindado. (DQ p.2 /AM web)

### **PRI**

#### **ASEGURAN CANDIDATURA DEL PRI SERÁ ENTRE “EL POLLO” Y ROBERTO LOYOLA**

Por Francisco Hernández

La Candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de Querétaro se disputará entre el Secretario de Gobierno, Roberto Loyola Vera y Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa, aseguró éste último. Y es que al ser cuestionado sobre las preferencias que han arrojado las encuestas internas del Partido Revolucionario Institucional y la solicitud de la Dirigencia para que los aspirantes privilegien las candidaturas de unidad, el “Pollo”, señaló que solo llegarán él o Roberto Loyola.

“Creo definitivamente que el partido está pensando seriamente en que seamos un candidatos de unidad. Yo estoy como ustedes, yo me dirijo con lo que veo en los periódicos y según dicen la final está entre Roberto Loyola y un servidor, es lo que yo sé hasta ahora pero yo sigo en mi trinchera trabajando en mi partido y trabajando en la obra social y en el momento en el que se tenga que dar el abanderamiento como yo lo he dicho yo soy un soldado del partido”, declaró el empresario. (AM web)

#### **RECONOCE “EL POLLO” AUMENTO DE POPULARIDAD GRACIAS A ESPECTACULARES**

Por Francisco Hernández

A pesar de deslindarse de las rosticerías “El Pollo es mi Gallo”, el aspirante a la candidatura a la Presidencia Municipal del PRI, Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa, reconoció que su popularidad ha incrementado gracias a dicha publicidad. Y es que luego de que aparecieron varios anuncios de la rosticería con los colores verde, blanco y rojo, las coyunturas políticas no se hicieron esperar con el empresario queretano, quien aseguró que nada tiene que ver con este negocio, aunque sí ha sacado partido involuntario de él.



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

"Ayer vi pollo loco, pollo feliz y pollos donde quiera, aquí a mis adentros me da risa y me digo, 'qué buena idea de mi papá que me puso pollo' porque mi papá me lo puso cuando gateaba yo. Quizá es un suertazo (sic) porque así como la prensa me ha preguntado mucho, amigos, amigas de mi señora y de mi hija, entonces ahorita lo estoy sumando. Porque la cantidad de pollerías que existen pues que me las achaquen todas", dijo Torres Landa. (AM web)

### SÓLO QUEDAN DOS ASPIRANTES: POLLO

Por Patricia Vázquez

El empresario Juan Arturo, "El Pollo", Torres Landa se postuló a favor de que haya candidato de unidad a la alcaldía capitalina por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), esto al tiempo que afirmó, hasta el momento vislumbrar que "la final" para definir a quien será el abanderado del tricolor se encuentra entre él y el actual secretario de Gobierno estatal, Roberto Loyola Vera.

"Yo me dirijo por lo que veo en los periódicos y encuestas y según dicen la final está entre Roberto Loyola y un servidor", refirió el empresario, quien dijo estar de acuerdo en que finalmente el tricolor vaya con un candidato de común acuerdo, motivo por el que informó podría ser precisamente a través de un mecanismo de encuesta como se tome la decisión final para determinar quién figura como el mayor posicionado. (PA p.4)

### (FOTO) PREPARADO

Debido a los tiempos políticos, Juan Arturo Torres Landa, coordinador de "Manos a la Obra", anunció que dejaría dicha asociación para dedicarse de lleno a la campaña en caso de que sea electo candidato a la alcaldía. (Noticias, p.1)

### CONSIDERA TORRES LANDA QUE SERÍA LO MÁS POSITIVO UN CANDIDATO DE UNIDAD

Por Noemí Rubio

Apoyaría a quien fuera electo.

Debido a los tiempos políticos que se acercan, Juan Arturo "El Pollo" Torres Landa, coordinador de Manos a la Obra, abandona la organización civil para dedicarse de lleno a cuestiones políticas. (Noticias, p.2)

### EN CAMPAÑAS SE DEBE PRIVILEGIAR PROPUESTAS Y RESPETO: J. CALZADA

Por Luis del Toro

"Enrique Peña Nieto es mi candidato".

La dinámica de la campaña presidencial, de todas pero ésta en particular debe ser la de privilegiar la propuesta y el respeto por los demás, afirmó el Gobernador José Calzada Rovirosa, quien consideró que lo que requiere el país es de propuestas para que México pueda salir adelante. (Noticias, p.3)



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

### SIN CONFIANZAS: GUERRA

Por Sergio Hernández

Vamos ganando, pero no nos vamos a confiar, dijo el dirigente del PRI, Braulio Guerra Urbiola, ante la tendencia del voto del candidato Enrique Peña Nieto. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.6)

### PRD

### SE ESTÁ DESPEÑANDO

Por Sergio Hernández

Para nosotros más bien Peña se está despeñando, dijo la encuesta que hoy sale es una medición de diciembre antes de sus lapsus, dijo el dirigente del PRD, Carlos Sánchez. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.6)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### OPINIÓN: TRAS LA VERDAD

#### ¡Encuestitis enfermedad de medios y políticos!

Héctor Parra

De un tiempo a la fecha las encuestas se han convertido en herramienta de políticos y mecanismo de influencia de muchos medios de comunicación, en tiempos electorales y venden los resultados a la sociedad mexicana como pretendida e infalible medicina efectiva para la toma de decisiones al momento de votar. Sin embargo no siempre los resultados de las encuestas son ciertos y motivan equívocos en la toma de decisiones.

Lo cierto es que las encuestas son técnicas que se traducen en resultados estadísticos para tratar datos numéricos, antes empleadas principalmente para la toma de decisiones en las empresas, vamos para vender sus productos; poco a poco fueron incursionando en la toma de decisiones en los gobiernos. Así se llegó a los tiempos modernos que pretenden ayudar, si son bien realizadas las encuestas, a la toma de decisiones políticas, herramienta muy socorrida por medio de muestras cuya fuente única es la población; son pues métodos utilizados para sacar conclusiones respecto a la población, por medio de muestras.

Insisto, los resultados que arrojen deben estar sujetos a una técnica especializada capaz de ser auditada para verificar la autenticidad de los resultados, dado que muchos acostumbran a manipular datos para dar informaciones falsas y así pretender modificaciones de conductas en la población. Los queretanos aun recuerdan los falsos datos publicados en uno de los medios escritos más prestigiados en el Estado, datos manipulados que llevaron a asegurar que el candidato a la gubernatura de ese entonces Manuel González Valle, arrasaría en las elecciones al dos por uno sobre su más cercano contendiente, el hoy gobernador José Calzada; craso error, los resultados fueron contrarios a la supuesta encuesta reflejada en estadística que fue publicada a "ocho columnas", lo que a la postre dio pauta a la destitución de quien dirigía ese medio de comunicación. Así las cosas, la magnitud de la probabilidad ligada a una conclusión representa el grado de confianza que debiera tenerse en la verdad de la conclusión.



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

Algunos partidos políticos, como la izquierda “unida” han preferido este método abierto para la toma de decisiones, antes de intentar una elección interna cuyo proceso electoral siempre los confronta y divide; tal fue el caso de Andrés Manuel López Obrador, quien resultó mejor posicionado electoralmente en población abierta, cuando compitió con Marcelo Ebrard Causaubon. Pero, los resultados de las encuestas tuvieron que encargarse a dos empresas encuestadoras, que les permitiera mayor certeza en los resultados estadísticos de las encuestas, no hay que perder de vista que toda encuesta tiene su grado de error “científico”, el más menos, grado que siempre es inferior al 3%; más allá de este error es manipulación plena que permite a políticos asentar golpes infalibles a contrincantes o militantes indeseables; así, se les muestra el resultado de la encuesta y se les descalifica porque no resultan bien posicionados electoralmente. Y la respuesta es que no son candidatos rentables electoralmente, lo que permite acomodar a los amigos con relativa facilidad.

En esta semana nuevamente la izquierda “unida”, en el Distrito Federal, puso a competir a varios de los interesados por medio de encuesta, antes que una elección interna que los confronta. El Senador Carlos Navarrete, más tardó en levantar la mano que en declinar al reconocer que las tendencias no le eran favorables e induce a sus seguidores para que apoyen a Alejandra Barrales, la ex azafata y hoy asambleísta. Es pues un método efectivo y científicamente comprobado que si se respetan las reglas técnicas, los resultados estadísticos son confiables en la toma de decisiones. Pero, siempre y cuando se respeten los mecanismos que los lleven a la probabilidad deseada: la toma de decisión más acertada.

A nivel nacional hay tres encuestadoras que luchan por el mejor “rating”, la de Parametría, GA-ISA y Mitofsky, empresas que mes a mes emiten sus resultados estadísticos “gratuitamente” y los difunden por todos los medios de comunicación y permiten que cualquier medio reproduzca sus resultados, lo que conlleva una multiplicación en cadena de las probabilidades de resultados, en este caso, de carácter político electoral. Ante los resultados de estas tres empresas, muy parecidos todos, hay candidatos a la presidencia de la república que niegan la veracidad de los mismo y les restan credibilidad, pero no demuestran el por qué están equivocados, según ellos. Así tenemos que Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, dicen ellos, van adelante en las preferencias electorales, muy por encima de Enrique Peña Nieto, quien en dichas empresas va a la cabeza en los resultados estadísticos de las encuestas; aseguran las empresas que Enrique Peña es el precandidato de mayor aceptación; en tanto que Josefina y Andrés Manuel, aseguran que sus encuestadoras, las de ellos, dicen lo contrario, sin embargo no lo prueban en forma alguna, sencillamente se resisten a reconocer que el priista Enrique Peña va a la cabeza en las preferencias electorales, a pesar de algunos equívocos cometidos por este político.

Bajo esta tesis, la empresa Parametría, arrojó como resultado que Peña Nieto obtiene: 78% de opinión positiva, 94% de conocimiento del público y sólo un 14% de opinión negativa. Parametría coloca al candidato tricolor con un 52% en los escenarios electorales. La encuesta se aplicó el 2 y el 6 de enero de este 2012 en casas habitación en varias secciones electorales reportadas por el IFE, bajo un sistema aleatorio y una aplicación de encuesta persona a persona. Se contó con una representatividad nacional, en mil casos. GEA-ISA, en su última encuesta dio el siguiente resultado, bajo la pregunta de por quién votaría si en ese momento fueran las votaciones: Por Enrique Peña Nieto el 44%; por Josefina Vázquez Mota, el 19%; y por AMLO el 16%. El tamaño de la muestra fue de 1000 encuestados, con un margen de error de más menos 4%. Por su parte la empresa Mitofsky, en esta semana dio los siguientes resultados de sus encuestas: Enrique Peña Nieto con 42% de preferencia electoral; Josefina Vázquez Mota, con el 21% y AMLO con el 17%. Pero cabría resaltar y aquí viene la manipulación de la información que el empresario encuestólogo, quien le dio mayor importancia a los 2 puntos que, según él, perdió Peña por los errores cometidos, lo que para este encuestador significan 2 millones de simpatizantes que lo dejaron; y en sus entrevistas deja ver parte de su ignorancia al referir que el Parón electoral está compuesto por 71 millones de empadronados, cuando la realidad es que pasa de 84 millones; además el señor Mitofsky jamás presenta información alguna que genere certeza de que esos dos millones de simpatizantes dejaron de estar con Peña, por los equívocos de diciembre. Cuando que la realidad científica nos muestra en una encuesta que no siempre son los mismos resultados, máxime si tomamos en consideración los márgenes de error técnico. En síntesis, la “encuestitis” se ha convertido en un instrumento político muy importante hoy en día, es una herramienta útil para la toma de decisiones ¡es falible!, todo depende de cómo la utilice el que la propone.



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

Entre tanto damos cuenta de la enfermedad de la "encuestitis" que ya afecta a muchas empresas, partidos políticos y profesionales de la política. (C p. 4)

### OPINIÓN: REFLEXIONES

#### ¿No que no se puede?

Por Ricardo Chemor

El día de hoy RefleXiones sobre... Por fin se acabó el Lupe-Reyes y regresamos a la cruda realidad. Para empezar ya vamos atisbando lo que será una monumental guerra electoral y para muestra baste ver las declaraciones de unos y otros empezando la semana.

Creo que el Peje está obteniendo espacios que, a manera de noticia, le están dando mucha promoción indirecta. ¿A poco no parece que estudia cada frase y está al pendiente de los efectos que llega a causar en la masa?

De hecho ahora se ve menos auténtico, como si sus ademanes y retórica estuvieran estudiados. Por su parte la guerra que mantiene los panistas les está generando, también, mucho reflector y eso sin duda es una buena promoción.

Alguien dijo sabiamente "Lo importantes no es que hablen bien de ti, tan solo que hablen". Por su parte el equipo priista se ve demasiado alejado de los medios, que a pesar de ellos mantiene, hasta ahora, una cómoda ventaja.

En fin mi estimado lector empezamos el año más politizado de los últimos seis, lo que se traducirá en que deberemos de cultivar tolerancia, la paciencia y un sinfín de promesas y ojalá que al menos... ganemos una medalla de oro en Londres... ADIOS... (C p. 7)

## INFORMACIÓN NACIONAL

### PROMUEVEN VOTO DE PAISANOS EN EU

Autoridades electorales, partidos políticos y académicos pactaron en Chicago transformar el modelo de voto de los mexicanos en el exterior. En un foro organizado por el Instituto Federal Electoral (IFE), el Instituto Kellogg de la Universidad de Notre Dame y el Centro Katz de la Universidad de Chicago, el consejero Francisco Guerrero consideró que el actual modelo restringe una mayor participación de paisanos en los comicios. "No podemos seguir con una diáspora de más de 12 millones de ciudadanos mexicanos que viven en los Estados Unidos, y otros tantos que viven en muchas partes del mundo, con un modelo tan restrictivo como el que hemos tenido que operar. Por ello pido a los representantes de los partidos políticos la posibilidad técnica para que exista la credencialización fuera del territorio mexicano", agregó Guerrero. (REFORMA, P. 5, NACIONAL JOSÉ DÍAZ BRISEÑO)

### CCE SÍ PROMOVERÁ EL VOTO

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) definió su cronograma político de 2012, rumbo a la elección presidencial del país, y no será sino hasta después del 19 de febrero cuando arranquen las estrategias para sentar a los candidatos del PRI, PRD y PAN en un debate donde definan las prioridades del país; no obstante, su intervención será apegada a las reglas que dicte el Instituto Federal Electoral (IFE). Mario Sánchez Ruiz, presidente del CCE, expuso que al interior del sector empresarial se detallan las estrategias para interactuar con los aspirantes a la Presidencia de México y con ello se prescinda de incurrir en actos ilegales. "Tenemos que ser cuidadosos con todas las reglas que nos pusieron hoy en el IFE, con la reforma electoral de 2007, para no romper ninguna", dijo. (EL ECONOMISTA, P. 32 Y 33, LILIA GONZÁLEZ)



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

### DISTRITO FEDERAL

#### AMPLÍAN PLAZO A PAISANOS

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) determinó ampliar el periodo para que los capitalinos en el extranjero se puedan registrar en la Lista Nominal de Electores para votar por jefe de gobierno en las elecciones de julio. El Consejo General del IEDF aprobó la ampliación del 15 de enero al 29 de febrero para el registro de quienes emitirán su voto por correo postal, mientras que la fecha límite para la recepción de las solicitudes de quienes se registren será el 15 de marzo. ([REFORMA, P. 5, ÓSCAR DEL VALLE](#))

#### REANUDAN ASPIRANTES COLOCACIÓN DE PROPAGANDA

A menos de 24 horas para que inicie la aplicación de la encuesta que definirá al candidato de las izquierdas a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, los aspirantes nuevamente colocaron su propaganda electoral. De acuerdo con el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) del DF, las precampañas para quienes buscan suceder a Marcelo Ebrard arrancan hasta el 8 de febrero, con una duración de 40 días. El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) ya emitió una serie de exhortos a funcionarios públicos, diputados locales y militantes para que retiren su propaganda, pero esta semana se triplicó. Al IEDF han llegado al menos 90 quejas por actos anticipados de precampaña, así como por el uso de los call center para inducir las preferencias. ([EL UNIVERSAL, P. 3, JONATHAN VILLANUEVA](#))

#### TENGO AUTONOMÍA Y LIBERTAD: MIRANDA DE WALLACE

Isabel Miranda de Wallace, presidenta de la Asociación Alto al Secuestro, fue presentada por Gustavo Madero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), como precandidata del blanquiazul a la jefatura del gobierno del DF para las elecciones del 1 de julio de 2012. Estuvieron presentes en la conferencia de prensa los precandidatos a la Presidencia de la República, Ernesto Cordero, Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel. Miranda de Wallace aseguró que "respetará" todos los derechos ganados, como las bodas y la adopción para personas del mismo sexo, de igual forma que el aborto. Dijo que se mantendrá luchando, "lo único es que ahora tendrá el poder y el presupuesto para hacerlo", comentó. ([EL UNIVERSAL, P. 1-3, HORACIO JIMÉNEZ](#))

#### MATA ESCOLTA DE EBRARD A DELINCUENTE EN NEZAHUALCÓYOTL

Rafael Villanueva Castillo, escolta de Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del DF, asesinó a un presunto delincuente en calles del municipio de Nezahualcóyotl, Estado de México. Los hechos ocurrieron la noche del miércoles cuando el elemento de la Secretaría de Seguridad Pública del DF llegó a su domicilio, ahí lo esperaba un grupo de delincuentes que pretendía despojarlo de su automóvil. Villanueva Castillo, acompañado de su hijo menor de edad, descendió del vehículo frente a su hogar. Una vez que el menor fue puesto a salvo, el escolta sacó su arma de cargo, una pistola 9 milímetros, con la cual enfrentó a los hampones, asesinando a uno de ellos, identificado como Cristián García Villafán de 21 años. ([LA CRÓNICA DE HOY, P. 19, ÓSCAR VALLE TOLEDO](#))

### HIDALGO

#### PRESENTA ALCALDE ELECTO A PRIMERA PARTE DE COLABORADORES EN PACHUCA

A cuatro días de rendir protesta Eleazar García Sánchez como alcalde electo de Pachuca, presentó a quienes fungirán en su administración como secretarios y coordinadores de las áreas, Liliana Verde Neri estará a cargo de la Contraloría; la Secretaría General estará a cargo de Hugo Espinoza Quiroz; Christian Herón Guevara Gálvez encabezará Desarrollo Humano y Social; en la Coordinación Técnica, Xóchitl Carrasco Martínez, y en Comunicación Social, Benigno Cerdeira Álvarez. "Todos los que viven en la ciudad de Pachuca tienen el compromiso de cuidarla como hogar", comentó García Sánchez y exhortó a estar en constante comunicación entre autoridades y sociedad durante los cuatro años, siete meses y 18 días que durará su administración. ([LA CRÓNICA DE HOY, P.18, MILTON CORTÉS](#))



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

### MORELOS

#### PRI RECOBRARÍA MORELOS: ENCUESTAS

Los morelenses prefieren al PRI para gobernar su estado, según datos arrojados por una encuesta realizada por El Universal en esa entidad, en la que al menos 35% de los entrevistados dijeron optar por el tricolor. En segundo peldaño se quedó el PAN, con 15.9% de las preferencias, y luego el PRD con 14.9%. A la pregunta "Si hoy fueran las elecciones para gobernador en Morelos, ¿por cuál partido votaría?", 15.9% contestó que por ninguno y 11.6% optó por no declarar cuál era su partido favorito. ([EL UNIVERSAL, P. 1 Y F2, DE LA REDACCIÓN](#))

### TAMAULIPAS

#### DICTAN AUTO DE FORMAL PRISIÓN AL PERREDISTA FRANCISCO CHAVIRA

Francisco Chavira Martínez, precandidato del PRD al Senado, fue declarado formalmente preso, luego de que se le dictó el auto de formal prisión por los delitos de privación ilegal de la libertad, robo y lesiones con arma de fuego. El también ex precandidato del PRD a la gubernatura de Tamaulipas, lo atribuyó a una venganza política e inició una huelga de hambre en protesta. Chavira insistió en su inocencia y se negó a firmar el acta, tras acusar una persecución política para evitar que llegue al Senado de la República. ([LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, ALEJANDRO PÁEZ](#))

### AVALA TEPJF AL DF VOTO ELECTRÓNICO DEL EXTERIOR

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validó el acuerdo del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), que aprueba el uso de Internet para recabar el voto de los ciudadanos residentes en el extranjero para elegir al jefe de gobierno. El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) revocó el mecanismo, pero la resolución quedó sin efecto, pues el TEPJF consideró que no tiene por qué restringirse la votación electrónica a través de Internet. "En principio estamos hablando del derecho fundamental al voto activo de nuestros connacionales que se encuentran en Estados Unidos. Es obligación de los estados tomar todas las medidas necesarias para remover los obstáculos que puedan existir para que los individuos disfruten de los derechos", indicó Constancio Carrasco, magistrado del TEPJF. Al respecto, el magistrado Salvador Nava Gomar destacó que el IEDF sí tiene facultades para instrumentar el voto a través de esta herramienta y ese acuerdo no altera en lo sustancial, ni el sistema electoral, ni las cualidades específicas del propio voto. El proyecto fue aprobado por cuatro votos a favor y el voto en contra del magistrado Flavio Galván, quien sostuvo que el IEDF no puede modificar el sistema normativo electoral vigente en la entidad. El magistrado Manuel González Oropeza recordó que las votaciones por usos y costumbres tampoco están detalladas y son válidas. ([REFORMA, P. 7, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, CIUDAD, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ; EL ECONOMISTA, P. 33, POLÍTICA Y SOCIEDAD, DE LA REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, P. 3, METRÓPOLI, NAYELI CORTÉS CANO; EXCÉLSIOR, P. 5, COMUNIDAD, AURORA ZEPEDA Y CINTYA CONTRERAS; LA RAZÓN, P. 3, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 13A, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 11, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ; OVACIONES, P. 3, NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ; MILENIO DIARIO, P. 25, CIUDAD, MARIANA OTERO-BRIZ](#))

### IFE RECHAZA PRORROGAR LA "03"

El Instituto Federal Electoral (IFE) aseguró que la decisión de sustituir las credenciales con recuadro "03" no es suya, sino que cumple "con lo que establece el artículo 8 transitorio del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), aprobado por el Congreso". Así respondió el IFE al exhorto de los diputados y puntualizó que por ley, la credencial tiene vigencia de 10 años a partir de su emisión. A principios de 2012, Lorenzo Córdova, consejero electoral, informó que el acuerdo del Consejo General del IFE, validado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que fue impugnado por el PRD quedó firme y en éste se estipuló que la credencial "03" no podrá ser utilizada para la elección de julio, salvo para el voto desde el extranjero.



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

El IFE recordó que el 15 de enero concluye el plazo para actualizar la credencial o para tramitar una nueva y que en este esfuerzo los mil 7 módulos de atención ciudadana trabajan a su máxima capacidad, en doble turno o en horarios extendidos, para recibir y procesar más de 100 mil trámites al día. (EL ECONOMISTA, P. 32 Y 33, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ)

### PRETENDEN AMPLIAR GRUPOS PARA RECUENTO DE VOTOS

Ante la posibilidad de que se presente una contienda cerrada en los comicios federales del 1 de julio, el Instituto Federal Electoral (IFE) analiza la forma de ampliar los grupos responsables del recuento de votos. En caso de no tomar previsiones, el eventual caudal de casillas que requieran recuento, cuando la diferencia entre el primer y el segundo lugar sea de 1% o menos, o haya un elevado número de votos nulos, desbordará las capacidades del Instituto. En reunión de la Comisión de Organización Electoral se advirtió que el modelo de 2009 es insuficiente para aplicarlo este año, por lo cual preparó un documento que plantea la necesidad de fortalecer los mecanismos para dar certeza a los resultados, ya que los cómputos distritales, donde procede el recuento, deben desarrollarse del miércoles 4 al sábado 7 de julio y el tiempo promedio de recuento de una casilla es de 30 minutos. El Comité advirtió que si no hay ajustes en cuanto a recursos humanos, materiales y tecnológicos, los posibles recuentos no tardarían tres, sino hasta nueve días. En 2006, el marco legal fue insuficiente, por lo que ante la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de proceder a un recuento sólo en un porcentaje de casillas, hubo conflictos y demandas que derivaron en la reforma de 2007-2008. (LA JORNADA, P. 11, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ)

### CONSENSO VALIDARÁ PROCESO DE IZQUIERDAS

El "acuerdo político" entre los principales dirigentes del PRD será la única forma en que la encuesta que se lleve a cabo este fin de semana, para definir al candidato a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, tenga validez. Esto, debido a que el partido del sol azteca no contempla en sus estatutos, ni en su Reglamento General de Elecciones, a la encuesta como método para definir a sus candidatos a cargos de elección popular. De acuerdo con Miguel Ángel Vázquez Reyes, representante del PRD ante el Instituto Electoral del Distrito Federal, el método elegido es el último y por esa razón la encuesta será un referente para la votación de los consejeros locales. Entre el 11 y 12 de febrero próximo, los perredistas tienen programado definir a su candidato de manera oficial. En tanto, el pleno del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó revisar a fondo el juicio promovido por una militante que solicitaba la anulación de la encuesta como método de selección del candidato de las izquierdas. Los magistrados consideraron que el Tribunal Electoral local debe revisar su legalidad. (EL UNIVERSAL, P. 1, METRÓPOLI, JONATHAN VILLANUEVA)

### ELECCIÓN DE MORELIA SERÁ EL 3 DE JUNIO

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó que la elección extraordinaria del ayuntamiento de Morelia se realice el próximo 3 de junio, a pesar del rechazo de los representantes del PRD y del PT, quienes propusieron que los comicios fueran empatados con la elección federal del 1 de julio. El órgano electoral determinó que el 18 de julio, después de un periodo para el desahogo de eventuales impugnaciones ante los tribunales electorales, tendría lugar la toma de protesta del presidente municipal y los miembros de su cabildo. El 28 de diciembre, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló la elección de la alcaldía de Morelia, la cual había sido ganada por el priista Wilfrido Lázaro Medina, tras la impugnación del PAN, que denunció una serie de irregularidades. (LA JORNADA, P. 38, ESTADOS, ERNESTO MARTÍNEZ)



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

### PUBLICACIÓN DOF

Se publicó la información relativa a los saldos, al 31 de diciembre de 2011, del fideicomiso en el que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) participa como beneficiario. En cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 12, párrafo primero, de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 30 de marzo de 2006, se dan a conocer los ingresos, rendimientos, egresos, destino y saldos del fideicomiso en el que participa como beneficiario el TEPJF. ([DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN](#))

### PIDE AMLO REVISAR EL CASO DE PABLO SALAZAR

Andrés Manuel López Obrador, precandidato presidencial de la izquierda, pidió al Poder Judicial revisar el caso de Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador chiapaneco, ahora preso, con el propósito de que no se cometa una injusticia en su contra. "Conozco a Pablo, conozco al gobernador Juan Sabines, a todos los políticos chiapanecos, son amigos todos, estoy del lado de la razón, de la justicia y esto lo tiene que resolver la instancia legal correspondiente, el Poder Judicial que revise este asunto para que no se cometa una injusticia", expresó. ([EL UNIVERSAL](#), P. 10, [FRANCISCO NIETO](#))

### ASEGURAN DIPUTADOS QUE NO ES REAL LA CIFRA DE 47 MIL 515 MUERTOS

Diputados del PRI y del PRD consideraron que la cifra de 47 mil 515 personas muertas por la lucha contra el narcotráfico en cinco años de gobierno de Felipe Calderón no corresponde a la realidad, pues no está considerada la "cifra negra" de cinco mil desaparecidos, por lo que exigieron del Ejecutivo replantear la estrategia. A esa cifra negra, hay que agregar alrededor de 40 mil personas que han solicitado asilo en Canadá y Estados Unidos; y otras 60 mil que han cambiado su lugar de residencia, dijeron. ([EL SOL DE MÉXICO](#), P. 1 Y 6, [GABRIEL XANTOMILA](#))

### LA ESPERANZA DE 2012/ CLARA SCHERER

El 30 de noviembre de 2011 debe ser recordado en las páginas de la historia nacional. Ese día, pocos lo saben y muchas lo han peleado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dictó sentencia y corrigió los lineamientos para el registro de candidaturas a puestos de elección popular. El fallo, inapelable, afirma que todos los partidos deben integrar sus listas, tanto de representación proporcional como de mayoría relativa, con 60% de personas de un género y 40% del otro. Sin excusa ni pretexto. Y sin trampagos sucesos como el hacer candidata a una mujer, para que después un hombre ocupe el puesto. Propietaria y suplente serán mujeres. Se abre un espacio importante para modificar la cultura política de este país. Más mujeres en el Congreso podrán continuar, de manera mucho más rápida, con cambios que, de no haberse dado esa sentencia, quizás hubiéramos tardado más de 50 años en lograrlo. ([EXCELSIOR](#), P. 27, [PRIMERA NACIONAL](#), [CLARA SCHERER](#))

### TENSO PROCESO DEFINITORIO/ MIREILLE ROCCATTI

La autora comentó: "El proceso electoral de este año en que habrá de renovarse el titular del Poder Ejecutivo federal, el Poder Legislativo federal, esto es los 128 senadores y los 500 diputados, 6 gubernaturas, 14 congresos locales (513 diputados), la asamblea de representantes del DF (66 asambleístas) y 561 presidencias municipales, lo cual significará, más allá de la renovación de esas parcelas del poder, la fijación del rumbo del país para las próximas décadas. El proceso prácticamente inició hace casi año y medio cuando el propio Presidente adelantó los tiempos y con ello ponía término a su propio ciclo. Hoy día, legalmente estamos inmersos en tiempos de precampaña y diariamente testimoniamos violaciones al espíritu de la legislación electoral con actos anticipados de campaña, sin que se perciba el mínimo respeto al árbitro electoral. Todos los candidatos y todos los partidos buscan eludir y darle vuelta a la normatividad y están adicionalmente saturando de quejas y recursos al IFE y al TRIFE (sic), en una batalla campal sin ton ni son, que preludian un zipizape legaloide en torno a la jornada comicial". ([EL SOL DE MÉXICO](#), P. 14 A, [ANÁLISIS](#), [MIREILLE ROCCATTI](#))



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

### BAJO RESERVA

Algunos árbitros del proceso electoral siguen de vacaciones. El descanso de algunos magistrados del Tribunal Electoral Federal (sic) ha venido aplazando el fallo sobre la posibilidad de que los precandidatos únicos puedan realizar mítines ante la población en general. El PAN impugnó la decisión del IFE de avalar estas actividades, en los casos del priista Enrique Peña Nieto y del perredista Andrés Manuel López Obrador. El expediente fue turnado a la magistrada María del Carmen Alanis, quien salió de vacaciones el día de la presentación del recurso. Hasta el jueves no se había reincorporado a sus actividades, según la agenda de magistrados disponible en el sitio web del Tribunal. Uno de los asesores de la aspirante presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, tendrá que hacer maletas para ir a Oaxaca a iniciar campaña en busca de la candidatura para el Senado. Diódoro Carrasco tendrá que gastar suela, debido a que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación impidió que hubiera designaciones directas, dedazo, del CEN del PAN para aspirantes a diputados y senadores. Don Diódoro competirá contra el equipo que encabeza Huberto Aldaz, ex delegado de Sedesol en Oaxaca, para determinar quién encabeza la primera fórmula, pues al final ambos contenderán. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

### LIGAS PRIMERAS PLANAS

#### DIARIO DE QUERÉTARO:

[http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada\\_impresa.aspx](http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx)

#### A.M. DE QUERÉTARO:

<http://www.amqueretaro.com/periodico/28c44a744c72b07fdffad09ebe56d4a4portada13.pdf>

#### EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:

<http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion-Impresa.htm>

#### PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:

<http://plazadearmas.com.mx/portada/portada-13-de-enero-de-2012/>

#### PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB

#### LA JORNADA:

<http://www.jornada.unam.mx/2012/01/13/portada.pdf>

#### REFORMA:

<http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20120113&página=1&ext=pdf>

#### FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:

<http://www.te.gob.mx/comunicacionssocial/resumen/sintesis.asp>



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 13 DE ENERO DE 2012

FUENTES	
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
AM: AM	C: CORREGIDOR
PA: PLAZA DE ARMAS	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO	M: MAGAZINE
CyP: CIUDAD Y PODER	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB
LP: LIBERTAD DE PALABRA	I18: INFORMATIVO 18
PC: PODER CIUDADANO	EU: EL UNIVERSAL WEB
J: LA JORNADA	R: REFORMA
EE: EL ECONOMISTA	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB

# IEQ, ajeno a la austeridad

## Macrobono para los 7 consejeros

POR SERGIO HERNÁNDEZ

Noticias

La austeridad no llegó al Instituto Electoral de Querétaro, los siete consejeros planean en la repartición de su presupuesto darse un macro bono endondeselespagiedes- de despensa, sábados y domingo, útiles escolares, aguinaldo... y sus impuestos.

Con base a la propuesta de presupuesto que todavía no se aprueba al seno del Consejo pero que da cuenta de cómo se van a repartir los 125 millones 911 mil 326 pesos que el Congreso del Estado les asignó para este 2012, y que fue presentada por Carlos Eguiarte Mereles director general, el consejero presidente José Vidal tendrá un sueldo de un millón 30 mil con 50 pesos.

A ello hay qué agregarle un millón 375 mil 527.45 pesos, por distintos conceptos y otros 290 mil 973 pesos por "trabajos extraordinarios; primas sabatinasydominicales durante el proceso electoral; por los días de descanso obligatorios y el subsidio a los impuestos".

### NUMERALIA

Tienen derecho a

- \* 17 mil 167 pesos por el concepto de "ajuste de calendario".
- \* 8 mil 975.52 por concepto de "despensa"
- \* 9 mil 925.25 por "quinquénio"
- \* 72 mil 407.05 por concepto de "prima vacacional".
- \* 202 mil 739.74 pesos "por aguinaldo"
- \* 2 mil 658.60 "por apoyo especial".
- \* 1181.60 por "ayuda de útiles escolares"
- \* 27 mil 468 por "despensa anual"
- \* 2 mil 954 por "despensa especial"
- \* Un total de un millón 375 mil 527.45 pesos.

Suplemento - ¡Quién Sigue?

# Bono en el IEQ

POR Sergio Hernández  
**NOTICIAS**

Los siete consejeros electorales pretenden otorgarse un bono millonario de cerca de 835 mil 807 pesos durante el 2012 además de pedir una ampliación presupuestal de once millones de pesos.

Con base a la propuesta de presupuesto que todavía no se aprueba al seno del con-

sejo pero que da cuenta de cómo se van a repartir los 125 millones 911 mil 326 pesos que el congreso del estado les asignó para este 2012, y que fue presentada por Carlos Eguíarte Mereles director general el consejero presidente tendrá un sueldo de un millón 30 mil con 50 pesos.

A ello hay que agregarle 17 mil 167 pesos por el concepto de "ajuste de calendario"; ocho mil 975.52 por concepto de "despensa"; nueve mil 925.25 por "quinquenio"; 72 mil 407.05 por concepto de "prima vacacional";

202 mil 739.74 pesos

"por aguinaldo" –aún y cuando no son empleados sino patrones–; dos mil 658.60 "por apoyo especial"; mil 181.60 por "ayuda de útiles escolares"; 27 mil 468 por "despensa anual" y dos mil 954 por "despensa especial" que hacen un total de un millón 375 mil 527.45 pesos.

A esta cantidad al consejero presidente se le "subsidiarán" los impuestos que implique su salario: 38 mil 700 por concepto de seguro social; 11468 por "SAR"; 18 mil pesos con 62 centavos por "cesantía y vejez"; 28 mil 670 por "Infonavit"; 74 mil 945 "subsidio de ISR" y 27 mil 510 por "impuesto sobre nómina". Lo que hace un gran total de un millón 574 mil 884 pesos.

Adicionalmente cada consejero pretende cobrar "reconocimiento a trabajos extraordinarios" 72 mil 412 pesos; "primas dominicales y sabatinas durante el proceso electoral" 157 mil 368 pesos; "días de descanso obligatorios" 40 mil 57 pesos

**\$835,807.00**

Suplemento - ¿Quién Sigue?



Lic. José Vidal Uribe Concha.

L.C.C. Yolanda Elías Calles  
Cantú

Lic. Demetrio Juaristi Mendoza

Mtro. Carlos Alfredo de los  
Cobos Sepúlveda.Lic. Magdiel Hernández  
Tinajero.Lic. María Esperanza Vega  
Mendoza.

Prof. Alfredo Flores Ríos

¿Y LA  
AUSTERIDAD?

3

.05	\$202,739.74	\$2,6
31	\$51,457.68	\$2,5

\$754,207.47

Puesto	Sueldo	Aporte de Calendario	Despensa	Quincuagésimo	Prima Vacacional	Aguinaldo	Aporte Especial anual	Ayuda para útiles escolares
<b>PRESIDENCIA</b>								
Consejero Presidente	\$1,010,550.00	\$17,167.12	\$4,375.12	\$9,425.44	\$72,407.05	\$202,739.74	\$2,658.60	\$1,181.60
Técnico Electoral "C"	\$156,454.00	\$4,236.75	\$4,975.52	\$9,425.44	\$18,381.31	\$51,457.65	\$2,658.60	\$1,181.60
<b>Subtotal</b>	<b>\$1,166,954.00</b>	<b>\$21,404.25</b>	<b>\$17,951.04</b>	<b>\$19,434.88</b>	<b>\$100,780.37</b>	<b>\$254,207.47</b>	<b>\$5,317.20</b>	<b>\$2,363.20</b>
<b>COORDINACION DE INFORMACION Y MEDIOS</b>								
Coordinador "A"	\$562,046.00	\$9,368.10	\$4,975.52	0.00	\$32,678.18	\$109,593.94	\$2,658.60	\$1,181.60
Técnico Electoral "A"	\$204,498.00	\$1,456.39	\$4,975.52	\$9,425.44	\$14,419.98	\$41,775.59	\$2,658.60	\$1,181.60
Técnico Electoral "B"	\$204,498.00	\$1,456.39	\$5,975.52	\$9,425.44	\$14,419.98	\$41,775.59	\$2,658.60	\$1,181.60
Técnico Electoral "B"	\$204,498.00	\$1,456.39	\$5,975.52	\$4,462.77	\$13,413.00	\$40,924.20	\$2,658.60	\$1,181.60
<b>Subtotal</b>	<b>\$1,175,580.00</b>	<b>\$19,593.00</b>	<b>\$15,902.00</b>	<b>\$24,813.60</b>	<b>\$76,131.81</b>	<b>\$233,570.03</b>	<b>\$10,644.40</b>	<b>\$4,726.40</b>
<b>SECRETARIA EXECUTIVA</b>								
Consejero Secretario	\$1,030,050.00	\$17,167.59	\$4,975.52	0.00	\$60,250.87	\$200,514.23	\$2,658.60	\$1,181.60
Técnico Electoral "C"	\$254,205.00	\$4,236.75	\$4,975.52	\$14,828.16	\$20,650.12	\$69,506.19	\$2,658.60	\$1,181.60
Técnico Electoral "C"	\$254,205.00	\$4,236.75	\$4,975.52	\$9,925.44	\$18,381.31	\$51,457.65	\$2,658.60	\$1,181.60
<b>Subtotal</b>	<b>\$1,538,460.00</b>	<b>\$25,641.00</b>	<b>\$76,926.56</b>	<b>\$24,813.60</b>	<b>\$98,851.11</b>	<b>\$104,773.39</b>	<b>\$7,895.80</b>	<b>\$3,561.40</b>
<b>COORDINACION JURIDICA</b>								
Coordinador "A"	\$561,086.00	\$9,368.10	\$4,975.52	0.00	\$32,678.18	\$109,593.94	\$2,658.60	\$1,181.60
Técnico Electoral "B"	\$356,454.00	\$1,940.95	\$4,975.52	0.00	\$20,650.12	\$69,506.19	\$2,658.60	\$1,181.60
Técnico Electoral "B"	\$356,454.00	\$1,940.95	\$4,975.52	0.00	\$20,650.12	\$69,506.19	\$2,658.60	\$1,181.60
<b>Subtotal</b>	<b>\$1,611,440.00</b>	<b>\$27,190.00</b>	<b>\$35,902.08</b>	<b>\$0.00</b>	<b>\$95,428.69</b>	<b>\$118,095.11</b>	<b>\$10,634.40</b>	<b>\$4,726.40</b>

COMISION DE DREMAZCO / IEQ